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【文字更正】
1. 5 月 28 日 A02

版《双层公交可否再多
一些》（校对：徐骁 编
辑：王华）一文，第 2 栏
第 2 段第 1 行“做为一
个乘客”中的“做为”应
为“作为”。

2. 5 月 28 日 C02
版《<假面舞会>为大剧
院奠定风格》（校对：李
立 军 编 辑 ：李 蝴 蝶）
一文，第 1 栏第 1 段最
后 1 行“内心戏份量极
高”中的“份量”应为

“分量”。

■ 社论

深圳电动出租车起火原因要查清
电动汽车作为新生事物，公众非常需要了解其起火性质如何，对乘客安全的威胁究竟有多

大。深圳电动出租车被撞起火不管什么原因，都应调查清楚，向公众说明。

昨日，深圳警方就“5·26”
车祸召开新闻发布会通报
案情。事故的基本情况是，
侯某驾驶红色跑车，与同方
向行驶的谭某驾驶的蓝色
电动出租车相撞，右前角与
左后尾部发生激烈碰撞，再
与 另 一 辆 红 色 出 租 车 相
撞。蓝色出租车失控，尾部
又与绿化带相撞，起火，造
成一名司机、两名乘客死
亡。真正的肇事者侯某经
伤情鉴定，符合意外伤痕，
并不存在顶包问题。

值得注意的是，电动出
租车第二次碰撞路边大树，
位置是车后尾中间，也就是
电池放置的部位。针对电

动车起火原因，警方回应，
深圳市正在组织专家进行
调查，起火点在哪里，有没
有爆炸，相信调查结果会对
社会进行公布。

车祸造成 3 人死亡，涉
及醉驾等社会敏感因素，希
望深圳警方依法公正处理。
不过，这起车祸也引发了公
众对电动汽车安全的担忧。
昨日，沪、港两市比亚迪股票
价格出现不同程度的下跌，
沪市一度跌幅达到7%左右，
而港股收盘下跌约6%。

比亚迪电动出租车已经
在深圳运行了两年，目前市
场保有量在300辆左右。在
深圳市，电动汽车因为碰撞

造成起火的还是第一例。但
既然已经导致了人员伤亡，
还是应引起有关方面的重
视，彻底查清起火的真正原
因。因为，当其引发了人们
的安全担忧时，就不再是个
案，而是关系公众生命安全
和行业发展的公共事件。

实际上，资本市场对比
亚迪“用脚投票”，公众担心
电动汽车安全，并非没有根
据。此前，电动汽车、公交车
自燃的案例在深圳、杭州、上
海等地均有发生。这些自燃
事故的原因，大都和电动汽
车的锂电池组及线路有关
系。有些地方在事故发生
后，及时停止了相关车型的

运营。这种情况也并非国内
所独有。去年，雪佛兰 Volt
电动车多次在美国交管局的
碰撞测试后，出现自燃，起火
的原因均是锂离子电池组受
损。为此，通用表示要开发
新的程序，在发生碰撞后对
电池放电。

当然，电动出租车燃烧
也 有 可 能 是 其 他 原 因 造
成。传统能源汽车也有自
燃，碰撞后起火的。但是，
电动汽车作为新生事物，公
众非常需要了解其起火性
质如何，对乘客安全的威胁
究竟有多大。

新能源汽车肯定是发展
方向，而这一技术才刚刚进

入市场，也正因此，这一事故
原因才引起民众的很大关
注。有关方面需要尽快查清
事故原因。如果有安全问题
就迅速解决，以促进整个电
动车行业的健康发展。

电动汽车行业需要发
展、需要政策扶持，但是，不
能以牺牲乘客的生命安全
为代价。在安全第一的原
则下，希望有关方面，避免
地方保护的干扰，科学严谨
地调查这起电动出租车燃
烧的原因。这不但有助于
消除公众的安全焦虑，也有
助于国内电动车行业真正
的发展。

相关报道见A11版
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■ 观察家

民进党调整大陆政策是大势所趋

据报道，2012 年 5 月 27
日，台湾民进党举行党主
席选举，苏贞昌冲出重围，
重掌民进党大权。苏贞昌
赢得选举后表示，他将恢
复设立“大陆事务部”，面
对不断变化的大陆，“要不
断变动的去了解他们”；两
岸议题“态度该放的放，方
法要灵活”。

尽管苏贞昌表态模糊，
但是，他既然再度出山，民
进党大陆政策的调整就是
必须要面对的问题。

民 进 党 初 创 时 ，打 着
“民主进步”的旗号，后改打
“台独牌”，沦为“台独党”，
其党内一些有民主理念的

人士纷纷脱离民进党。但
此后，为了吸引传统的支持
群众，民进党不得不抱着

“台独牌”不放。
近 10 年来，大陆经济

高速增长，一个强大的中
国已是不争的事实。周边
国家和地区都充分感受到
大 陆 经 济 成 长 的 带 动 作
用。民进党在执政期间，
继续鼓吹“台独”，挑衅大
陆，台湾经济失去了和平
稳定成长的内部环境，也
失 去 了 大 陆 的 市 场 和 帮
扶。台湾岛内越来越多的
民众逐渐意识到，“台独”
最终是绝路一条，民进党
的顽固“台独”立场只会给

台湾带来政治动荡与经济
衰退。2008 年大选台湾民
众选择马英九和 2012 年继
续支持马英九，这正是主
要原因。

近几个月来，民进党抓
住马英九团队执政上的一
些疏漏，狂打美牛事件、油
电双涨、证券交易所得税，
谩骂批评，增加民众对国
民党政权的失望感，初步
摆 脱 了 选 举 失 利 的 阴
影。但民进党并没有提出
解决台湾当前经济困境的
良策。

“绿营”的一些大佬鉴
于台湾经济的困境，也在反
思“台独”政策给台湾社会

带来的伤害。近日“台独”
教父李登辉也称，“喊‘台
独’没有用”。5 月 27 日，李
登辉之女、群策会副董事长
李安妮称，“当下对民众最
有帮助的事情，就是设法让
经济好转，让人民能安居乐
业、对未来有所期待”，“是
否需要高举独立的旗帜，可
以再思考”。

实际上，20 多年来，民
进党内的务实派早已对基
本教义派不满，几番想调整

“台独”党纲，受限于多方面
的因素，均难有大的突破。
为了与国民党的大陆政策
有明显的区隔，争取底层部
分民众的支持，民进党每到

选举，不得不重回基本教义
派的老路。

随着大陆经济的迅速
成长，民进党内的一些人开
始意识到抱着“台独”党纲
不放，既无法与大陆良性互
动，也不可能给台湾经济找
到一条平稳增长的路径。
更灵活地调整大陆政策将
会是大势所趋。其实，大陆
方面对民进党的大门一直
是打开的，在经济政策、社
会政策方面，双方完全可以
有进一步的沟通和互动，当
然，前提正是民进党要改变

“台独”立场。
□褚静涛（中国社科院

台湾研究所副研究员）

随着大陆经济的迅速成长，民进党内的一些人开始意识到抱着“台独”党纲不放，既无法与
大陆良性互动，也不可能给台湾经济找到一条平稳增长的路径。

不是儿童节
也应查儿童服装

据报道，北京市消费者
协会近日对北京、上海、广
东等七省市 47 家企业生产
或经销的 63 种童装进行比
较试验，发现 33.3%的样品
存在不同程度的问题，一些
问题服装长期与人体接触
可能致人体细胞癌变。

现在密集检查童装质
量的有很多地方，“山东济
宁将集中检查童装 甲醛含
量 PH 值等”“杭州质监局对
儿童服装进行执法大检查”

“保定市联合检查婴幼儿童
服装质量”……

儿童节前后检查儿童
服装、食品、玩具、童车等，
当然是保护儿童的一项重
要工作，我们应该赞扬。但

是，对儿童的保护不应是一
时一刻的事。“童装致癌”，
这可不是突然才有的事，如
果不能随时把这种童装堵
在生产企业，到儿童节前夕
才来警示，不是太晚了吗？

我们并不一般化地反
对节日执法，只是反对那种
用节日执法代替长效执法
的错误做法。如果平时就
常抓不懈，利用节日之机进
行宣传、总结、回头看，再兴
一个高潮，这样的做法还是
应当倡导和肯定的。

□殷国安（职员）

远郊上下班拼车
算“黑车”吗

本人家住在燕郊，工作
在北京。上下班由于实在

挤不上去公交车，无奈之下
选择买辆代步车上下班。
为了降低开车成本（往返30
元的过路费，80 公里的油
费，还有一天的停车费），上
下班路上有时会捎带一些
顺路的朋友，10 元/位。既
能分担一些过路费和油费，
也帮忙解决了这些朋友上
下班难的问题，同时也缓减
了一些公交的压力。

但从上周开始，陆续接
到朋友的提醒，看到八王坟
东去燕郊的车站附近，警察
开始查车，据朋友们传，被
警察抓住按“黑车”处理，罚
款 8000-12000 元。近期每
次到那里都是提心吊胆，躲
着警察。

上下班路上拼个车，明
显是个相互帮忙的事情，为
什么就不被认可呢？而且
很多国家也是提倡拼车上

下班的，希望执法部门特殊
考虑一下此部分人群。

□彭守永（职员）

消防车胡同受阻
不能总是无解

据《新京报》报道，5 月
27 日上午，东四七条胡同西
口一栋两层居民楼发生火
灾。消防车到场后，因胡同
两边停满车辆开不进去，只
好接几百米长的水带扑救。

消防车被社会车辆挡
胡同外而耽误救火的新闻
时常见诸报端。尽管不停
地有市民呼吁相关部门尽
快规范胡同乱停车现象，但
事实上，问题并没有得到根
本缓解。究其根源，一是与
当前全市停车位严重短缺

有关；二是管理难度大，加
剧胡同交通混乱。

在笔者单位附近有数
条胡同，由于周边车位紧
张、停车费过高，有车族不
得不将车辆停入胡同。按
照相关法规，胡同停车属违
法，可很多人都持侥幸心
理，顾不了那么多，只要一
天不被贴条，就“逍遥自在”
多一天。而实际上，只要不
是严重影响到交通，相关部
门对胡同里的车辆一般都
不会动真格。

由此可见，要解决胡同
停车乱象，不能仅靠车主自
觉，还要让执法权硬起来。
更为要紧的是，尽快补充停
车位，比如，可由政府出资，
通过改造胡同周边单位厂
房和空地成为停车场，或在
胡同角落建设立体车库。

□赵华夏（编辑）


